

d'exportation japonais : tels notamment les filés et tissus de coton, le papier à journal, les chaussures, les courroies, les savons, les parfums, les alcools, les parapluies, les cigarettes, les allumettes, etc., toutes imitations très réussies et à bon marché, qui font une rude concurrence aux industries européennes : elles ont fait le succès de la récente Exposition nationale de Tokio.

Le Japon a aujourd'hui environ 8.000 kilomètres de chemins de fer, ainsi que de nombreuses lignes de tramways et des services d'automobiles (Société au capital de 12 millions), dont le matériel sort, comme celui de la marine, en partie de ses usines.

Ah ! ces Nippons ne dédaignent pas les choses de l'étranger. Nous nous rappelons qu'à l'Exposition de Paris, en 1878, les délégués japonais voulurent acquérir notre matériel cartographique, tout en nous faisant hommage du leur. — Lorsque, après la guerre de Mandchourie, la famine, faute de riz, sévit au Japon, le gouvernement du Canada s'avisa d'y envoyer pour 250.000 francs de blé dans des sacs portant en lettres japonaises rouges : « Don du gouvernement canadien. » Chaque sac contenait un petit paquet de levain avec l'indication de la façon de faire la pâte et la cuisson. — Depuis lors, les commandes affluent au Canada et les Japonais joignent le pain de froment aux portions de riz et de poisson, les deux éléments essentiels de leur alimentation traditionnelle.

— ASIE RUSSE. L'émigration des moujiks ou paysans russes vers la Sibérie orientale est telle que le gouvernement a dû la modérer en refusant des passeports aux plus nécessiteux, qui risqueraient de tomber dans une plus grande misère, n'ayant pas les fonds indispensables à une installation coloniale quelconque.

La Sibérie méridionale, le long du Transsibérien, est devenue une immense zone beurrière : 3.000 beurreries, employant le lait de 5.000.000 de vaches, exportent par an 40.000.000 de kilogrammes de beurre à Londres (16 francs de transport par tonne) et dans l'Occident. Nikolaïeff expédie aussi vers Londres des quantités de saumons de l'Amour, conservés par des procédés frigorifiques.

Un phénomène sismique assez surprenant est celui d'un tremblement de terre, qui a détruit la ville de Karatagh et